

# 市数研だより

平成26年6月 日発行 NO. 1 熊本市中学校数学教育研究会

去る5月9日（金）、平成26年度市数研総会及び5月の研修会がアークホテルにて行われました。市教育委員会より野田指導主事、澤田指導主事をはじめ、多くのご来賓を迎え、市内各中学校の先生方と有意義なひとときを過ごすことができました。また、平成26年6月12日（木）には、第1回の市数研定例会が東部中学校パソコン室で行われ、たくさんの先生方に参加していただきました。佐々准教授（熊本大学）や桃崎教頭先生（白川中）にも参加していただき、九州大会の授業について最終的な検討を行いました。



桃崎教頭先生



佐々准教授

会長：山田昭雄（東部中校長）  
副会長：多賀美文（鹿南中校長）  
徳永光博（託麻中校長）  
事務局長：緒方雅美（帯山中）  
研究部長：榎木敏之（北部中）  
会計：佐々木真（江原中）  
専門部長：青木理華（託麻中）  
越地真人（清水中）  
松本至道（日吉中）  
宮本晃利（江原中）  
城塚さとみ（竜南中）  
津田展良（三和中）  
監査：井深友美（藤園中）  
堀之内聖二（西原中）

市数研では本年度も毎月第2木曜の19:00から定例会を開催します。たくさんの会員の先生方の参加をお待ちしております。また、いよいよ7月28日（月）～30日（水）には、第68回九州算数・数学教育研究（熊本）大会を開催します。8年に1度の九州大会を成功させるために熊本市43校の先生方の知恵と力を結集して頑張っていきたいと思います。

## 1. 市数研会長の山田校長先生（東部中）のあいさつ



皆さん、お忙しい中、市数研の定例会に参加していただきありがとうございます。九数大会まで約一ヶ月半となりました。係分担も決まり、いよいよ実働の運びとなってきました。大会を成功させるために、全員で力を合わせて頑張っていきたいと思います。

ここで、『なぜ算数や理科を勉強するのか？』（啓林館）という本を紹介したいと思います。この本の中で、省エネをしながらも、従来のクオリティを落とさないことに成功したある企業の話があります。この研究のヒントとなっているのが、小学校の算数の内容だそうです。このような話をすると、子どもたちも算数・数学に興味をもつのではないかと思います。算数・数学を好きにさ

せるヒントは、いろいろなところにあります。本日も、授業がさらに良いものになりますように、活発な話し合いを行いましょう。お世話になります。

## 2. 熊本大学教育学部 佐々祐之准教授のあいさつ

今年度も時間の許す限り、皆さんと一緒に勉強させてもらえればと思っています。今日は、菊池郡市の教科等研究会に参加してきました。非常に活気のある授業、そして授業研究会が行われていました。熊本市の先生方も、九数大会に向けていろいろな準備をされてきたと思います。その先生方の元気をいただいて、明日の活力にしたいと思っています。お世話になります。



## 3. 年間活動計画について（榎木先生）



昨年度は、九数大会に向けての授業づくりや事前授業に多くの先生方が参加されました。本当に感謝しています。このように事前研等に関わることで、他の先生方の考えを聞くことができます。それが自分自身の授業力向上につながってきます。是非、今年度も多くの先生方に参加していただけることを期待しています。

平成26年度の年間活動計画ですが、まずは7月29, 30日の九数大会を前半の目標とします。残りわずかな時間しかありませんが、最後までより良い授業を目指して頑張っていきたいと思います。九数大会後の定例会は、授業のアイデアや授業での悩みなどを持ち寄りながら、皆さんで共有できる場にしていきたいと思っています。

また、今年度も1人でも多くの先生に参加して頂くための試みとして定例会を市内のいくつかの学校で開催したいと考えています。第2回は東部中学校、第3回は楠中学校を予定しています。ご協力よろしくお願ひします。

### 平成26年度 熊本市中学校数学教育研究会 活動計画

月	活動日	活動場所	内容
9	9月11日	楠中学校	第3回定例会（九州大会反省 他）
10	10月7日 10月9日	5会場 日吉中学校	学びわくわく授業研究会 第4回定例会（学びわくわく授業研復講 他）
11	11月6日	三和中学校	第5回定例会（授業づくり 他）
12	12月12日	未定	研修会
2	2月12日	託麻中学校	第6回定例会（授業づくり 他）
3	3月12日	東部中学校	第7回定例会（記念講座：山田校長先生 他）

#### 4. 九数大会へ向けて

各ブロックに分かれて、授業づくりの検討会をおこないました。



#### 5. まとめ (市数研副会長 多賀校長先生)

本日はお忙しい中、多くの先生方に参加していただき、ありがとうございました。九数大会まで、あと1ヶ月半となりました。最後まで皆さんの力を1つにして素晴らしい大会にしていきたいと思います。本日は、お疲れ様でした。



#### 6. お知らせ

**7月9日(水) 19:00~21:00**

### 東部中学校

で第二回定例会を行います。お忙しいと思いますが、九数(熊本)大会の研究協力員の先生方は是非参加をしてください。大会役員についての提案が予定されています。また、各ブロックの最後の事前研が行われます。チーフの先生から直接連絡がありますので、ご協力をよろしくお願いします。

#### 7. 編集後記

第一回の定例会に参加して、今年度も『数学を学びたい!!』という気持ちが強くなってきました。若手の先生方もこの定例会に参加することで、自分の授業力を高めることができます。第二回の定例会では、さらに多くの先生方と数学について語り合えることを楽しみにしています。

ご質問やご感想がありましたら、下記のアドレスまでお願いします。(授業についてのアドバイス等もお願いします。)

tuda.nobuyoshi@t.kumamoto-kmm.ed.jp

- ・定例会へ多数の先生方のご参加をお願いします！！
- ・各学校から1名以上の参加をぜひともお願いします！！
- ・特に若手の先生方、遠慮せずに参加して、市数研の底上げを図っていきましょう。主任の先生方、呼びかけをよろしくお願いします。

文責 三和中学校 津田展良